
アンケート回答結果

所属 1: クラブ 関係者 2:スポーツ 推進委員 3: 1･２兼務 4: 行政 5:未記入 6:未提出 計

回答者数 7人 4人 4人 6人 0人 12人 33人

4:大変 良かった 3:良かった 2:あまり良くなかった 1:良くなかった 0:未記入

回答者数 3人 11人 5人 1人 1人

【主な理由】

4: 大変 良かった 3:良かった 2:あまり良くなかった 1:良く なかった 0:未記入

回答者数 4人 14人 2人 0人 1人

【主な理由】

・今年のガイドライン作りに期待する（クラブ・スポ推兼務）

・先生たちの意見はまとまっているのでしょうか。休日は地域に任せる事でまとまっているのでしょう
か（クラブ・スポ推兼務）

・もっと情報が欲しい（クラブ・スポ推兼務）

令和５年度北ブロック総合型地域スポーツクラブミーティング

R5.8.9　四日市総合体育館　大会議室A

１　所属区分

２　三重県教育委員会保健体育課による部活動地域移行についての説明

・あまりにも課題が多い。方針も定まらない。（クラブ）

・質疑応答の時間が少なかった（クラブ）

・講演「インクルーシブ化」の時間を削ってもっと時間をかけて説明してほしかった（クラブ）

・実態がよくわからなかった。実際にどのような問題や良い点があるのかイメージできなかった（クラブ）

・ここ数年で論じられていた内容から進展を感じられなかった（クラブ）

・まだまだ分からない事ばかりなので、今後また部活動地域移行について講演等があれば参加させてい
ただきたい（スポ推）

・具体的な話がなく迷いが出てしまいました（スポ推）

３　講演「クラブのインクルーシブ化にむけて」について

・現実的に混同活動は難しい（クラブ）

・難しく理解するのに時間がかかるかな（クラブ）

・実際に自分のクラブにも複数の障がい者がいますが、参加当初と比べてとても積極的になり、各御家
庭では見られなかった面も出てきており、とても良い雰囲気と感じています（クラブ）

・現状の分析が甘い（クラブ）

・団体競技の場合、意思疎通やレベルの違い等、一緒に練習するのはとても難しい。出来ない訳ではな
いが、人手がたくさん必要になると思う（クラブ）

・国の施策、県の施策が明確になっていない事での説明は難しいと思います（クラブ・スポ推兼務）

・必要な情報をピックアップして教えていただき、分かりやすいご説明でした（行政）

・もっと県の方で方向性ができていると思ったが、あまりすすんでいないようでした（行政）

・みなさん当事者としていろんな思いや質問があったと思います。その質問を聞くことで色々勉強に
なったと思うので、もっと質問時間を長くとってほしかったです（行政）



4: 大変 良かった 3:良かった 2:あまり良くなかった 1:良く なかった 0:未記入

回答者数 6人 12人 2人 1人 0人

【主な理由】

４　情報交換会「総合型クラブ、スポ推、スポ少が今後どのように協力し地域を盛り上げていけばよいか」について

・情報を得られた（クラブ）

・障がい者スポーツについての講演としては非常に参考になった。「インクルーシブ化」の対象として
は、性的思考、国籍、宗教など障がいの他にも様々なカテゴリーがあると資料にもあったので、例えば
性転換手術を施した選手の競技大会参加の是非が近年話題になっているように、様々なカテゴリーにつ
いて包括的に取り上げて頂けるような講演だと「インクルーシブ化」の本質に触れることができて良
かったと思う（クラブ）

・色々な障がいの内容が分かり、対応の仕方も分かって良かった（スポ推）

・障がい者に関わり方などを考えることができた（クラブ・スポ推兼務）

・いつもグループワークの時間を設けて頂きますが、あまり必要性を感じません（各自の地域性も違え
ば立場も違い、そこを分かり合うほど時間もありません）。開始時間が遅いのは仕方がないのですが、
必要性が感じられない時間は辛いです。それよりは説明や講演、質問時間にあてて頂きたいです（行
政）

・自分と全く同じ思いの人がいて心強かった（クラブ）

・スポ少、スポ推との連携の大切さと次世代への繋がりの問題点など、参考になった（クラブ）

・他クラブの状況が把握でき良かった（クラブ）

・ディスカッションのテーマが抽象的過ぎた感があって意見が出しづらかった。また時間が足らなかっ
た（発表の為に意見をまとめるために時間を取られ過ぎるので、グループ内のみの意見交換で完結させ
て良かったように思う）（クラブ）

・大変勉強になりました（スポ推）

・色々な方の意見が聞けた良かった（スポ推）

・各クラブの情報を聞けて参考になった（クラブ・スポ推兼務）

・総合型クラブやスポ推にはお話し好きが多いので少し時間が短いように感じました（行政）

・様々な意見が聞けて良かった（行政）

・他市町の実情がお聞きできてよかった（スポ推）

・他地区の話が聞けて良かった（スポ推）

・課題が見えにくい（クラブ・スポ推兼務）

・部活連携の問題点などお話しし、理解があった。総合型クラブ、スポ少、スポ推が同軸で活動してお
り、協力も行っているので、問題点は共有しておりお互い協力し合っている（クラブ・スポ推兼務）

・スポーツ協会の情報を得られた（クラブ・スポ推兼務）

・障がい度合いが分からないので、即指導は難しいかも（クラブ・スポ推兼務）

・あまり知らなったので勉強になった（クラブ・スポ推兼務）

・経験が少なく、どう対応すればよいのか分からないです（クラブ・スポ推兼務）

・知的障がいは手帳などで分かるのですが、発達障害は診断されていない人もいるので難しいと思いま
す（行政）

・よく分かりました（行政）



５　その他のご意見・ご感想

・総合型の人たちで意見交換するのではなく、県や国の担当者と意見交換が有意義だと思います。
特に今は地域移行など大きく変化していく時期であるので（行政）

・地域のスポーツ振興に関する情報をたくさんほしい（クラブ）

・集合形式でなく、オンラインでの開催を希望（クラブ）

・グループワークの時間が短い（スポ推）


